

NATIONS UNIES  
CONSEIL  
DE SECURITE



Distr.  
GENERALE

S/1935  
8 December 1950  
FRENCH  
ORIGINAL: ENGLISH

NOTE EN DATE DU 8 DECEMBRE 1950 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR  
LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES NATIONS UNIES  
POUR LUI TRANSMETTRE LES COMMUNIQUE SUIVANTS PUBLIES PAR LE  
COMMANDANT EN CHEF DES FORCES DES NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies  
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a  
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de  
sécurité, les communiqués suivants publiés par le général Douglas McArthur,  
commandant en chef des forces des Nations Unies, au cours des dernières  
vingt-quatre heures:

Communiqué No. 707, publié jeudi 7 décembre 1950, à 15 heures 10  
(jeudi 1 heure 10, heure de New-York)

Communiqué No. 708, publié jeudi 7 décembre 1950, à 15 heures 45  
(jeudi 1 heure 45, heure de New-York)

Communiqué No. 709, publié vendredi 8 décembre 1950, à 11 heures 5  
(jeudi 21 heures 5, heure de New-York)

Communiqué No. 707, publié jeudi à 15 heures 10 (jeudi 1 heure 10,  
heure de New-York)

Les appareils F-80 à réaction et F-51 de la Fifth Air Force ont continué de pilonner les masses communistes chinoises concentrées dans les secteurs de la Huitième armée et du Dixième corps; attaquant au napalm, à la fusée et à la mitrailleuse ils ont infligé à l'ennemi des pertes se montant à plus de 1.600 tués ou blessés. Durant toute la journée, les chasseurs ont attaqué sans répit les chars, les bâtiments servant d'entrepôt, les dépôts, le matériel roulant et les véhicules de l'ennemi.

Pour la deuxième fois en trois jours, des appareils à réaction ennemis ont attaqué des avions des United States Far East Air Forces. Une formation de superforteresses du Bomber Command a été attaquée par six appareils MIG-15 à réaction au nord-ouest de Sinanju. Les appareils ennemis ont exécuté deux passes contre les bombardiers dont ils se sont approchés à quinze mètres, ce qui a permis aux mitrailleurs américains d'endommager au moins deux des appareils MIG.

Les Communistes ont essayé d'utiliser l'aérodrome de Sinuiju, bien que celui-ci fût en très mauvais état, mais ils en ont été découragés par une escadrille de chasseurs de la Fifth Air Force; les chasseurs ont mitraillé sur l'aérodrome vingt appareils du type Yak, puis, après être rentrés se réapprovisionner en munitions, sont revenus pour constater la disparition de ceux des appareils Yak qui étaient en état de voler. Les pilotes ont dénombré deux appareils ennemis détruits et deux autres endommagés.

Des appareils F-80 ont attaqué l'aérodrome de Pyongyang et y ont démoli douze bâtiments servant d'entrepôt, endommagé trois chars et infligé à l'ennemi des pertes se montant à cinquante tués ou blessés.

Des appareils F-15 de l'aviation sud-africaine, placés sous le commandement tactique de la Fifth Air Force, ont attaqué du matériel roulant à Kunu et ont détruit sept wagons de marchandises couverts, puis ils ont coupé les voies ferrées partant de cette localité vers le nord et vers le nord-est.

Les chasseurs de l'infanterie de marine, placés sous le commandement de la Fifth Air Force, auxquels s'étaient joints des appareils F-80, F-15 et des bombardiers légers B-26 ont violemment attaqué les Communistes dans le secteur du réservoir de Chosin. En plus de vingt points différents, l'aviation a fait pleuvoir bombes, napalm et fusées sur les positions ennemies. L'ennemi qui attaquait les forces alliées dans ce secteur a subi des pertes qui n'ont pas été dénombrées mais qui sont certainement élevées.

En plus de ces pertes humaines infligées à l'ennemi par les appareils de la Fifth Air Force, ceux-ci ont tué trente-deux chevaux et détruit ou endommagé huit chars, quarante-huit véhicules, vingt wagons de chemin de fer, quinze dépts d'approvisionnement ou de munitions, cent-quatre-vingt bâtiments servant d'entrepôt et cinquante-cinq chariots de ravitaillement.

Les superforteresses du Bomber Command, contraintes par le temps nuageux d'effectuer leurs visées à l'aide du radar, ont lâché plus de 150 tonnes de bombes explosives et incendiaires sur les centres d'approvisionnement militaires de Kanggye et de Sinanju.

Les appareils du Combat Cargo Command ont parachuté mercredi dans le secteur de Koto cent-vingt-six tonnes d'approvisionnements destinés aux forces des Nations Unies. Ils ont en outre transporté des évacués, malades ou blessés et 693 tonnes de fret.

Communiqué No. 708, publié jeudi à 15 heures 45 (jeudi 1 heure 45, heure de New-York)

L'ennemi a continué hier d'exercer une forte pression contre les éléments du Dixième corps américain qui se trouvent dans le secteur de Hagaru-Koto. D'autres éléments du Dixième corps américain ont repoussé des attaques dans les environs de Majon, tandis que l'artillerie alliée pilonnait avec d'excellents résultats des rassemblements ennemis. De fortes patrouilles alliées ont maintenu le contact avec l'ennemi, sans qu'aucun changement soit intervenu dans les positions.

La Huitième armée américaine a signalé que les secteurs sud et sud-est de Pyongyang avaient été généralement calmes hier, si ce n'est quelques escarmouches entre des patrouilles alliées et l'ennemi dans le secteur sud-est de Pyongyang. Dans ce secteur, les forces des Nations Unies ont continué d'occuper des positions défensives et de les améliorer.

Un fort élément de la Première division de cavalerie de l'armée américaine a occupé hier après-midi Koksan; la résistance ennemie, légère, a été surmontée au milieu de l'après-midi. Avant de rentrer, à minuit, sur leurs positions défensives, les éléments américains se sont emparés de quatre obusiers.

Les forces de la République de Corée ont continué d'attaquer et d'annihiler les groupes de partisans qui se trouvent dans le secteur de Chorwon-Hwachon. Dans ce secteur, l'artillerie alliée concentrant ses feux sur deux groupes communistes, a infligé à l'ennemi des pertes s'élevant entre cinquante et cent tués, tué quelques chevaux et détruit quelques camions, et chars à boeufs.

Les forces communistes chinoises, en nombre croissant, ont continué leur poussée envahissante en Corée du nord. A l'extrémité ouest du front, les Chinois, partis du secteur de Pyongyang ont poussé vers le sud, en direction de Chinnampo, avec l'intention de traverser le fleuve Taedong; parfois les Chinois étaient mêlés aux réfugiés.

Au sud et au sud-ouest de Pyongyang, les Chinois ont avancé en suivant les fossés et les pistes secondaires.

L'ennemi consacre beaucoup d'attention au secteur de Koksan, et à la route de Koksan à Namchonjon; il semble qu'il veuille choisir un point au nord de Koksan pour essayer de traverser la rivière. Des troupes ennemies, qui passaient la rivière Nam en amont de Koksan dans de petites embarcations, ont été mitraillées par l'aviation alliée; plusieurs rassemblements ennemis ont été observés au nord de Koksan. Des indices ont témoigné de ce que malgré la violente offensive de l'aviation alliée, l'ennemi se concentre fortement dans cette région.

Onze divisions communistes chinoises sont déployées sur une ligne qui suit en général le fleuve Taedong et son affluent le Nam; sept autres divisions sont échelonnées en profondeur.

Sept divisions chinoises se trouvent, soit dans le secteur du réservoir de Chosin (Changjin), soit disposées des deux côtés de la route de Hagaru à Hamhung; d'autres forces chinoises arrivent dans le secteur central d'où elles peuvent être rapidement portées, soit vers la côte orientale, soit vers le sud.

La radiodiffusion ennemie a annoncé cet après-midi de Pékin que Pyongyang avait été occupée le six décembre.

Sur les arrières de l'ennemi, de nombreux véhicules ont été observés, passant la frontière et entrant en Corée, au nord-ouest de Sakchu. Plus au sud, un convoi long de onze kilomètres qui roulait vers le sud-ouest hier matin de bonne heure, entre Huichon et Kunu, a été fortement attaqué par l'aviation alliée. Près d'Anju, des masses d'ennemis ayant des chars à boeufs et des animaux de bât ont été prises à partie par l'aviation alliée. Au nord et au sud de Suwan (Suan), l'aviation des Nations Unies a attaqué avec d'excellents résultats un gros élément ennemi et de nombreux petits convois.

Communiqué No. 709, publié vendredi à 11 heures 5 (jeudi 21 heures 5, heure de New-York)

Selon les estimations des observateurs au sol, plus de 1.300 Communistes chinois sont tombés hier dans le secteur du réservoir de Chosin (Changjin), victimes des attaques sanglantes des appareils de l'aviation embarquée de la marine et de l'infanterie de marine américaines.

En outre de nombreux rassemblements de personnel ont été violemment attaqués sans que les résultats de ces attaques aient été observés par les contrôleurs au sol.

Pour la septième journée consécutive, les appareils de l'aviation embarquée de la marine et de l'infanterie de marine ont appliqué hier leur effort principal à l'appui direct des forces alliées dans le secteur du réservoir.

Les pilotes de la Task Force 77, qui s'est récemment accrue du porte-avions Princeton, ont détruit en tout 38 bâtiments utilisés par les troupes ennemies pour se mettre à couvert, et en ont endommagé 27. Ils ont détruit un dépôt de munitions, deux emplacements d'artillerie et neuf véhicules. Ils ont causé des dégâts étendus dans trois villages dont l'ennemi s'était emparé. Les pilotes de la marine ont pilonné trente-deux rassemblements distincts de personnel ennemi.

Les pilotes de l'infanterie de marine, qui s'étaient envolés des porte-avions d'escorte Badoeng Strait et Sicily, ont pris à partie quatorze rassemblements distincts de personnel ennemi, détruit un dépôt de munitions, deux emplacements d'artillerie, seize bâtiments et quatre véhicules,

ils ont endommagé neuf bâtiments.

Le contre-torpilleur néerlandais Evertwen, le contre-torpilleur australien Warramunga et le croiseur britannique Kenya, protégés dans les airs par les appareils du porte-avions britannique Theseus, se sont tenus en position d'apporter l'appui direct de leur artillerie aux forces terrestres qui combattent dans le secteur de Chinnampo. Des appareils du Theseus ont attaqué du personnel et des approvisionnements ennemis au nord de Chinnampo; ces attaques ont donné de bons résultats.

Des bâtiments de la marine américaine, déployés le long de la côte orientale, ont exécuté des tirs de harcèlement et d'interdiction, et ont bombardé les objectifs qui leur avaient été désignés par les forces terrestres. Le croiseur lourd St. Paul et les contre-torpilleurs Sperry, Zellars et Hank ont tiré plus de 200 obus dans le secteur de Wonsan.

Des appareils Sunderland de la Royal Air Force, Lockheed Neptune et Martin Mariner de la marine américaine ont exécuté les patrouilles de repérage de mines et les reconnaissances armées habituelles.

